

EL ECUATORIANO

Diario Político y de Intereses generales

Director y Redactor
Ricardo Cornejo

Aguirre 410.—Teléfono 1.122

BIBLIOTECA NACIONAL
Administrador

Julio Roberto Cornejo

Cajilla de Correo No. 18

Epoca III Año VI.

Guayaquil, Sábado 10 de Abril de 1909.

Núm. 1.144

EL ECUATORIANO

PECAVI

Con motivo de la acogida que dispensó este diario a una correspondencia enviada desde Cuenca, en la cual se pintaba con colores un tanto vivos la tirante situación política que predominaba en aquella capital de provincia, el gobernador del Azuay ha creído llegado el caso de anonadarnos con una información seguida por sus pueces y bajo el omnimodo imperio de su absoluto poderío, no sólo seccional sino hasta nacional; pues no habrá seguramente ningún ecuatoriano que ignore cuánto vale y puede el señor gobernador del Azuay, en su calidad de personaje prominente del partido que nos gobierna.

Que la prueba obtenida por el señor gobernador del Azuay, generalmente hablando, sea contraria al texto de la correspondencia hospedada en las columnas de este diario, es cosa que a nadie causará extrañeza, pues si algo hubiera podido tener fuera sin duda que un gobernador de la omnipotencia del actual Señor del Azuay, no saliera victorioso en aquel empeño abogadil. Sabido es que ese campo es fecundo en palmas hasta para leguleyos de poca alzada, cuanto más para un doctor in utroque de los alcances y recursos forenses del letrado que ocupa hoy el sillón enaltecido por los Malos y Borreros.

Y en la anterior observación no hay el menor propósito de censura ni de queja siquiera contra los caballeros que han declarado contra las aseveraciones de la correspondencia. Si pedimos tolerancia para nuestras opiniones y labor ¿por qué é no hemos de tolerar a nuestra vez esa variedad de criterios proceden de del diverso punto de vista en que cada cual se coloca para juzgar los asuntos públicos?

Por otra parte, hay épocas en la vida de los pueblos en que para sostener la verdad desnuda y entera, es preciso llegar hasta el martirio, y éste constituye el más alto grado de la humana heroicidad, sobre todo cuando se tiene por delante el espectro de los confinamientos y las puertas del calabozo, listas a cerrarse tras las espaldas de los que declaran.

Además, el interrogatorio, aparte de ser sabiamente pensado, es incompleto, hecho como *ad hoc* para que los exponentes no falten a la verdad, pero tampoco puedan enunciarla enteramente.

Así, verberación, se cuidó de no preguntarles a los señores declarantes si sabían que el señor Gobernador Peralta hubiese dirigido una carta al señor doctor José María Carbo Aguirre declarando *imposible* el gobierno del señor general Alfaro; asimismo se rehusó interrogarles respecto del asalto al señor Dr. Remigio Crespo Toral, a quien le costó su reloj de oro aquella prueba de seguridad pública, efectuada en las primeras horas de la noche y

no muy lejos del cuartel ocupado por la guarnición en la ciudad de Cuenca; tampoco se interrogó a los señores testigos acerca de la concurrencia con el señor Presidente del Concejo Municipal, en que el señor gobernador, según la voz general, más pezo de iracundo que de manso y circunspecto Magistrado; hubo también estudio, según parece, en omitir la inmotivada detención de los señores Ugarte, la cual, no obstante esa deliberada omisión, aparece comprobada; y este dato corrobora la libertad allí reinante.

Esto, por lo que atañe al valor jurídico de la prueba, que por lo concerniente al moral de la misma, habría mucho que observar; pues testigos hay que hidalgamente declaran su odio a los conservadores, y como éste ya tiene visos de sistemático, se deja comprender claramente lo inaceptable de su exposición.

Uno de los interrogados, el muy respetable señor doctor don Rafael María Arizaga, declara algo que no ha sido del gusto de los señores *Jueces Librenos Dios de creeros parte*, y ahí ha sido el gusirise, como él borras pisadas en el sendero, los pseudonimistas firmadores del papelón que nos ocupa, quienes en su furor y desalumbamiento manejan su varapalo contra el partido conservador que de ningún modo es responsable de nuestro error, si lo hubo, al aceptar la correspondencia que tan honda mortificación ha causado al señor gobernador de Cuenca; pues en todo caso sería nuestra la culpa, por el hospedaje concedido a la peregrina carta; y decimos peregrina, por ser notorio que no tenemos correspondencia en la cuna de Solano. En términos *tan libres*, el cargo tiene quebras y no hay quien se exponga a correr los peligros de su desempeño.

Procediendo, pues, a una honrada liquidación de lo intencionalmente omitido en la información con lo que en ella resulta comprobado, decimos que nuestro corresponsal incurrió en exageraciones que desde luego no aprobamos; pero también enunció verdades tan magnas como un templo, y que, por tanto, bien puede hacerse una amigable compensación de éstas por aquellas, comprometiéndonos nosotros honradamente, a no recibir en lo sucesivo informes del mismo origen sin las debidas reservas.

Hacemos más: decimos que la Administración de Correos de Cuenca no es el *confesionario de la República*; que su primer magistrado es un modelo en su género, y cada uno de los empleados de la Administración azuaya merecería ser canonizado, si por dicha fueran ellos católicos.

Ténganse las anteriores declaraciones por nuestro *amende honorable*; pues temblamos al pensar lo que va a ser de nosotros con el *Mentis* monumental que se ha dado a *El Ecuatoriano*. De hoy en adelante tendremos cuidado, si por acaso nos llega alguna car-

ta de Cuenca por el estilo de la que ha causado nuestra ruina, de rebuir la tentación diciendo que en aquel Jauja, en aquella Arcadía se puede usar reloj de oro sin peligro de asaltos.

Acta ex ofi subita:
Otrosl: deseamos que al señor doctor don Rafael María Arizaga no le resulte cara la prueba de carácter contenida en su declaración. Los momentos son para no confiar en la imparcialidad de los poderosos.

BOTELLAS CALORIS
para uso de las familias, especialmente para los niños en el período de la lactancia.
Econstrán de venta en casa de
Zevallos & Icaza
Malecón Nám. 608.

Las reclamaciones sobre Zarumilla

Bajo este epígrafe, «El Tiempo» de esta mañana publica una patriótica a la vez que concienzuda y explícita manifestación, acerca de la manera cómo se ha procedido por nuestro agente diplomático acreditado en Lima, señor don Augusto Aguirre Aparicio, en la dilucidación del enojoso y delicado asunto de mutuas irrupciones, por parte del Ecuador y del Perú, en el territorio fronterizo de la línea divisoria demarcada por el río Zarumilla.

«El Tiempo», sin negar la perpetración del despojo ejecutado por agentes del gobierno del Perú en territorio ecuatoriano, con la complicitad y el apoyo de ciertas autoridades, afirma que, mediante una gestión atinadísima, que resguarda los derechos posesorios del Ecuador hasta el río mismo de Zarumilla, tiene arreglado con la «Cancillería peruana la observancia del statu quo en la línea de «Zarumilla».

Como no tenemos por qué dudar de la veracidad de «El Tiempo», tratándose de asunto de tanta importancia como la integridad territorial de la Nación, prestamos todo nuestro asentimiento a lo por él afirmado sobre esta materia, y aplaudimos, además, su celo, para cooperar con nosotros a la investigación de la verdad, sobre asunto de tanta monta, que atañe nada menos que a la soberanía de la Nación, atributo inseparable de su propia dignidad.

Que quede, pues, constancia de que en asuntos de política doméstica y de credos, existe notable divergencia en los mirajes e ideales de los dos diarios que sostienen y representan dos de las opuestas doctrinas políticas en que se divide la opinión pública en el Ecuador, en lo tocante a honra y dignidad de la Patria, ante los poderes extranjeros, no puede haber discrepancia alguna. Empero, transparente como queda el atentado de que resultan autores y cómplices ciertos ecuatorianos constituidos en dignidad, resta por esclarecer si procedieron maliciosamente y por interés personal, ya que es notorio que se trató de engañar al mismo gobierno ecuatoriano, y ésta es la labor que dejamos pendiente para ocasión más oportuna y despejada.

CERVEZA pschorr CHIVO
BRÄUEREI ZUM PSCHORR MÜNCHEN
alemana legítima venden Landívar & Mosquera únicos Agentes en el ECUADOR.

Oficios religiosos

Extraordinariamente concurridos han estado, por lo general, los oficios de la Semana Mayor.

En la Catedral predicó ayer el Sermón de tres horas el Rmo. señor Canónigo Roussille, cuyo desempeño estuvo a la altura de su crédito de buen Orador Sagrado. En los otros templos de la ciudad hubo también tres horas y en algunos descensimiento.

Dr. Dario R. Astudillo

Al pie del retrato de tan honorable exaltado, publica *El Grito del Pueblo* los siguientes conceptos que transcribimos, por estar muy conformes con nuestra manera de juzgar a tan distinguido no menos que incorruptible abogado:

Ultimamente ha sido aceptada la renuncia del cargo de Alcalde Cantonal elevada por este distinguido juriscónsulto azuayo, que se ha captado la estimación y respeto público, por la probidad y acierto con que ha sabido conducirse en el ejercicio de las delicadas funciones de juez; habiéndose observado que todos sus fallos, como resultado del más prolijo estudio, han merecido la aprobación del Tribunal superior de Justicia, y de la Corte suprema de la República, cuando estas altas corporaciones han conocido de ellos en los casos de ley.

El Dr. Astudillo ha reanudado sus labores profesionales, donde sin duda le esperan nuevos triunfos, dados sus conocimientos y versación en la difícil ciencia del derecho.

Recortes

Desde que el señor doctor don Emilio C. Huerta se separó de esta Gobernación, no nos quedó duda de que algo grave iba a efectuarse dentro de poco.

Sospechábanos, pues, que se trataba de prisiones inmediatas.

Lo que dijo don Abelardo Moncayo en su discurso de diez amigos, ocho son Judas.

De la Información Política de El Grito del Pueblo, tomamos lo siguiente:

«El día de ayer, el comisario 2º nacional, señor Jacinto Aguirre y Aguirre, previas las formalidades de ley y de orden superior, procedió al allanamiento de los domicilios de los señores doctores Tomás A. Chacón, Coronel don Tomás A. Larrea y Comandante don Valentín Alcívar, quienes fueron llevados en calidad de presos al cuartel del Núm. 5, «Albajuel», por sindicarse de estar comprometidos en un movimiento revolucionario.»

CUENCA.—Han sido notificados con orden de confinamiento, el Dr. Miguel Antonio Lazo y el Sr. Luis F. Lazo, por asuntos políticos.

Se dice que marcharán confinados a Riobamba.

De orden del señor Presidente de la República se envió al Panóptico, mientras se les ponga a disposición del juez competente, al Comandante Juan José Villacres, indiciado de favorecer conspiraciones contra el Gobierno.

Ecos y noticias

Un diario de Quito, no muy bien informado a lo que parece, dice re-

firiéndose a su corresponsal de este puerto, lo siguiente:

«Por disposición del funcionario que conoce en el asunto del robo a la señora Lecaro, ha sido detenido el doctor Pedro Martín Serrano, miembro de la redacción de *El Tiempo* de Guayaquil. Parece que ha encontrado motivo suficiente que justifique esta medida contra el Redactor de este diario portuño, que ha sido, durante el proceso, su entusiasta defensor.» «El diario del Ecuador».

Sobre la cuestión peruana: Entre las opiniones de extranjeros que ha publicado la prensa de Antologasta, ha sido muy celebrada la siguiente, de un hijo del celestino imperio, sobre el asunto de la corona:

«Si Pella quiere pella con Chile, Chile pega Pella; Chile saca la mule a Pella».

Tulcan.—A iniciativa del Coronel M. A. Díaz se organizará en el salón Municipal un centro político denominado «Fusión Radical», cuyo fin principal se dice es la unificación de los elementos del partido.

Concurrirán al efecto algunos miembros que han figurado como opositores.

—Por la falta de pagos a todo el personal en el ramo de instrucción pública, hay gran terrible contra el Gobierno.

El ingeniero del ferrocarril del Sur ha comenzado a trabajar los planos para introducir la línea a Quito.

Entrará por la carretera de la Magdalena, y la estación se establecerá en San Sebastián.

Dice «La Alianza Obrera»: El Correo de Guayaquil, que llegó el domingo último, no trajo ni un sólo diario para los abonados de Cuenca; menos para canje.

Es intolerable el pésimo servicio de correos de Guayaquil a Cuenca; señores administradores de este ramo.

Nos han llegado las siguientes publicaciones: «Revista Militar»—Director Olmedo Alfaro—Marzo 1909 No. extraordinario, dedicado a Exposición Internacional de Quito.

La primera ilustración que figura en esta revista es la de un retrato del señor Presidente Alfaro; sigue la del señor doctor César Borja y varias vistas del palacio de la exposición.

«Vejez y Novedades»—No 8. Abril 4 1909.—Con material de lectura escogido y original. La impresión de grabados, bastante mejorada. Sería sin disputa la mejor revista del Ecuador, si no compartiera el centro del grabado y las similitudes con la «Ilustración Ecuatoriana».

«El Cacao en 1907».—Su producción y consumo.—Traducción p. César Borja Cordero.

—Tratados entre las repúblicas de Colombia y de los Estados Unidos de América, y entre las Repúblicas de Colombia y Panamá.—Edición oficial de Bogotá.

«La Ilustración Ecuatoriana» No 4.—Material importante y grabados correctamente presentados. «La Casa de Huérfanos», folleto de 13 páginas, debido a la pluma del conocido literato Romero

“El Luchador”
Esta gran cerveza es la mejor de la plaza y la más barata que venden constantemente los Sres.
J. Puig Verdaguier & Cía.

Durán & Cía.
Malecón 1310 y 1311 esquina General Elizalde
completo surtido de ferretería y abarrotes
Proprietarios del renombrado cognac
EL CALLITO

Conac Robillot
UVA DE ITALIA A. VARD
WHISKEY ESCOSES BLANK & WHITE
OPORTOS, rojos y blancos "SANDEMAN"
LICORES FINOS, KOLA, GINGER-ALE Y CONSERVAS
VINOS ESPAÑOLES EN BARRICAS, BARRILES, Y CAJAS
VIVERES Y ABARROTES DE TODA CLASE
Vende a precios módicos
ERNESTO STAGG.

Cigarrillos Progreso

Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

GRAN COÑAC 10 AÑOS

—DE—

Pellisson Pere & Cia.

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación a su precio.

Vende constantemente las siguientes casas: **Lorenzo Tous-A. Carrera C^a Arbacó C^a Joaquín Insua Nemiña, López, y Domingo y Martín Arteda.**

En Manta,—Francisco J. Cantos

En Babahoyo,—Castillo y Bermeo.

Para pedidos y demás pormenores véase con los Sres.

J. Puig Verdaguier.

Elixir Sainz de Carlos

Venden a \$ 2,60 los señores.

J. Puig Verdaguier.

Guayaquil, Marzo 9 de 1909.

Maravilloso Remedio:

¡Quiera Ud. el Especifico «CAMBIO» de César A. Pajuelo L.

que es una de las mejores preparaciones puramente vegetal que hasta hoy se conoce para las enfermedades de la piel. «El Cambio» es el remedio verdadero para muchas enfermedades, los ingredientes que contiene son puramente vegetales con base de alcohol, y por lo tanto no son dañinos, ya sido recetado centenares de veces por prominentes médicos, dando muy buenos resultados y aumentando el gran número de maravillosos curaciones.

El Ecuador, Chile, Perú, Colombia, y Bolivia, hacen gran uso de esta medicina Maravillosa. Este excelente medicamento se encuentra únicamente de venta en esta ciudad en la acreditada **Droguería La Marina de los Sres Pazmiño y García a 1. sucre el frasco:** a los Sres médicos, con sumo gusto se es obsequiará un frasquito.

SANTOS EN BULTO

en 20 y 50 cdm

- | | |
|-----------------------------|-----------------------|
| LA SAGRADA FAMILIA | VIRGEN DEL CARMEN |
| VIRGEN DEL PERPETUO SOCORRO | VIRGEN DE LOURDES |
| MARIA AUXILIADORA | CORAZON DE MARIA |
| LA PURISIMA | CORAZON DE JESUS |
| SAN JOSE | SAN FRANCISCO DE ASIS |
| SAN LUIS GONZAGA | SANTA RITA |

“Bazar Francés”: C. E. Hoheb Cia.

Luque Núm. 104-106

“AMARGO ANGOSTURA SIEGERT

CERVEZA PABST,

COGNAC J. & F. MARTELL

VINOS ESPAÑOLES DE MANUEL MISA

Vino Burdeos de J. Calvet & Co.

MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES.

Té cruz azul

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO **ERNESTO SIAGG.**

UNICO AGENTE.

‘El Progreso’

Calle de “LA INDUSTRIA”

Teléfono Nacional N° 652.—Teléfono Inglés N° 138.

—OFICINA CENTRAL—

CALLE DE SAGUIRRE, PRIMERA CUADRA

Teléfono Nacional N° 651.—Teléfono Inglés N° 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la Oficina, donde serán debidamente atendidos.

Dirección telegráfica—«PROGRESO»—Guayaquil.

A dos sueres en la



Bótica Rocafuerte

Cañas Picadas

Buen Negocio

—Vende al por mayor, en el local frente a la Aduana de Fieirro, al precio de \$ 36 ciento, pagándose el Arty contra su entrega.

Francisco A. Patiño.

Guayaquil, Marzo 2 de 1909

León, y delicado al fundador de ella en Cuenca, el Ilmo. Sr. Obispo Dr. Miguel León, cuyo retrato contiene.

El Dr. Correa y su esposa Sra. Belmont, abandonaron a Cuenca, perseguidos por los dueños de cantinas y otros acreedores; pues se dice que desde las poblaciones del tránsito han venido endeuñándose sin miedo, como para no pagar.

Sobre este punto el Sr. Intendente ha recibido varios telegramas. Estos señores son los que ya conocen nuestros lectores, en las diferentes fases de la vida aventurera que arrastran.

Del «Correo del Cauca», importante colega de Cali, copiamos el suelto que va en seguida, tomado por el cofrade anterior de «Colombia» de Medellín.

«He aquí esta preciosa piedra para aumentar la montaña: «El Mundo», «El Demonio» y «La Carne».—Bonito título, ¿verdad?—Pues es de una novela que se da como escrita por la Sra. Isabel Belmonte de Correa, *el libro contenido»*—que no es bien conocida.

Este producto de su soberano nombre verá la luz primera en Quito, y según *El Tiempo* de aquella ciudad, la obra encarna la «plausible labor de eliminar la educación religiosa, que tan pésimos resultados ha dado y continuará dandando entre la juventud, si no se le opone una barrera».—¿Qué honra para tan varonil autora!

Hatanasia Anchundia B.

COMERCIANTE-COMISIONISTA

En sombreros de Manabí. Atiende toda clase de pedidos MONTESICISTI-EUADOR

José A. Bognoly

ABOGADO

Estudio: «Arzobispo» Núm 209, intersección «P. Carbo», Teléfono Nacional N. 1275.

Noticias Cablegráficas

REPUBLICA ARGENTINA

Dinero de Europa.

Buenos Aires.—El «vapor «Capitán Arcona» ha traído un millón de marcos y ciento setenta mil libras esterlinas.

Asiáticos en la Plata.

Mr. Percy Grant, representante de los constructores Vickers y Maxim, de Inglaterra ha comprado una gran extensión de tierra en la Plata, con el fin de establecer asiáticos en ese lugar.

La temporada lirica.

Buenos Aires.—No es cierto que la ciudad se prive este año de su temporada de Opera, pues a pesar de que la Opera ha rescindido su contrato, el teatro «Colón» ha contratado un núcleo de artistas, entre los que se cuentan Bonci, Titta Ruffo, Constantino de Luque, Barzizo, Hericlé, Darlé y Parolo, todos ellos para una temporada de sesenta funciones.

Ya se han colocado abonos por valor de más de dos millones y medio de francos.

BRASIL

Movimiento sísmico.

Río Janeiro.—Se sintió un ligero temblor acompañado de ruidos subterráneos en la proximidad del lago de Manacuara.

Los habitantes huyeron desparpados. Trabajadores muertos por los indios.

De resultas de un nuevo ataque efectuado por los indios a los trabajadores del ferrocarril del Noreste, han resultado sesenta de éstos muertos.

Los salvajes se llevaron las cabezas de dichos trabajadores como trofeo.

Partida de un almirante.

Ha partido el almirante Mauryt, nuevo jefe de la comisión naval en Europa.

ITALIA

Americano suicida.

Londres.—Despachos recibidos de Nápoles comunican, que en Jérica se quitó la vida el anarquista Mackerson, arrojándose desde un precipicio a la profunda quebrada de Torregavata cerca a Nápoles.

LIBRERIA ESCOLAR

Calle de Pichincha, Núm. 206, frente al Banco Comercial y Agrícola—Teléfono Núm. 1.174

- Block de papel para cartas, de hilo superior, marca Dracomis, el block \$ 0.80
- Papel para cartas, fino de hilo, imitación tela, para Máquinas de escribir: 100 hojas \$ 0.80
- Papel billete blanco, fino, en cajitas, 50 pliegos y 50 sobres \$ 1.00
- Papel billete de luto \$ 0.80
- Sobres blancos y azules de hilo: un ciento \$ 0.80
- id. id. interior de color « \$ 0.80
- Elegantes tinteros de cristal: cju \$ 0.60
- La mejor tinta para escribir «Stafford», frascos de un litro: cju \$ 1.60
- Papel Ministro, desde 2.50 la resma.
- « de cartas desde 2.00 « «

Completo surtido en libros de enseñanza; más baratos que en todas partes. Discos dobles para Gramófonos de 10 pulgadas cju 2,50, y otros muchos artículos que sería largo enumerar a precios módicos.

Aquiles Mauryt

La policía asegura que Mackerson fue a Nápoles la semana pasada, con el propósito de asesinar a Mr. Roosevelt, pero que se quitó la vida por no haber podido cumplir su comisión.

SUR AFRICA

Carañas para Mr. Roosevelt.

Kela.—Se dice en la provincia que la oficina inglesa de colonización ha recibido instrucciones de su gobierno, para que se rodee a Mr. Roosevelt de ciertas precauciones se pueda para asegurar su vida.

RUSIA

Cambios en la política.

Londres.—Los corresponsales ingleses en San Petersburgo predicen importantes cambios en el gobierno ruso, cambios que afectarán hondamente las relaciones de Rusia con las potencias.

La separación de Isvolsky es casi segura. Ya ha presentado su renuncia; y sólo espera la aceptación por parte del Zar, que le ha concedido licencia por tres semanas.

Se presume que le sucederá Mr. Goremykin. El presidente del consejo reaccionario ha presentado al Zar una lista para el nuevo gabinete, en que figuran de primeros ministros Mr. Krivosheim y Mr. Dolgoroukoff, actual embajador en Roma, para ministro de relaciones exteriores.

Este último es persona de lo más grata en Berlín.

La separación de Stolypin.

Viena.—El Zar va a tener suspensa su decisión, hasta que Stolypin regrese del Sur.

Parece que de Witt está fomentando la caída de Stolypin.

El Dr. Rodríguez, con frase obliqua y viril, y en estilo culto, conciso, claro hace su defensa y refuta y revuelca con pruebas a su difamador, poniéndolo de cuerpo entero.

De la sima en que fue barbaramente trocado, saca triunfante su nombre con esas importantes cartas de personas las más de ellas muy distinguidas, que largamente abonan su honra de bien y méritos personales, entre los que figura los S. Dr. José M. Carlo Aguirre, reputado abogado guayaquileño de distinguida posición social; Dr. Arcadio A. Ayala, caballero muy honorable y de méritos poco comunes; Dr. Fernando Pereira, caballero muy digno y de altas prendas personales y otros que sería largo enumerar.

Si el Dr. José Rodríguez (abogado ayayo) fuera una persona vulgar, podría ser objeto de distinciones, honras y consideraciones, el Sr. Dr. Carlos Mateo Ayala, caballero culto, instruido y honorable como el que más, no le habría dicho en su carta, que corre en el opúsculo, dándole éste un gran valor y prestigio.

«Concretándome ahora a su carta, debo manifestarle que estimo una verdadera honra juzgándome su amigo, una vez que se porte usted es de un verdadero caballero con intachables precedentes; más esto no obsta para que emita mi parecer, el cual es de que debiera directamente acusar el artículo publicado por Castillo. (2) con lo cual quedaría Ud. muy bien vindicado y su destructor escarmentado.»

«Defensa Documentada» es el título de un Opúsculo que el Sr. Dr. José Mireya Rodríguez publica en defensa de su reputación horriblemente mancillada por un infame pasquin publicado en el «El Tiempo» de Guayaquil, N° 3.276, periódico que siempre nos cacarea

«Defensa Documentada» es el título de un Opúsculo que el Sr. Dr. José Mireya Rodríguez publica en defensa de su reputación horriblemente mancillada por un infame pasquin publicado en el «El Tiempo» de Guayaquil, N° 3.276, periódico que siempre nos cacarea

«Defensa Documentada» es el título de un Opúsculo que el Sr. Dr. José Mireya Rodríguez publica en defensa de su reputación horriblemente mancillada por un infame pasquin publicado en el «El Tiempo» de Guayaquil, N° 3.276, periódico que siempre nos cacarea

«Defensa Documentada» es el título de un Opúsculo que el Sr. Dr. José Mireya Rodríguez publica en defensa de su reputación horriblemente mancillada por un infame pasquin publicado en el «El Tiempo» de Guayaquil, N° 3.276, periódico que siempre nos cacarea

«Defensa Documentada» es el título de un Opúsculo que el Sr. Dr. José Mireya Rodríguez publica en defensa de su reputación horriblemente mancillada por un infame pasquin publicado en el «El Tiempo» de Guayaquil, N° 3.276, periódico que siempre nos cacarea

«Defensa Documentada» es el título de un Opúsculo que el Sr. Dr. José Mireya Rodríguez publica en defensa de su reputación horriblemente mancillada por un infame pasquin publicado en el «El Tiempo» de Guayaquil, N° 3.276, periódico que siempre nos cacarea

«Defensa Documentada» es el título de un Opúsculo que el Sr. Dr. José Mireya Rodríguez publica en defensa de su reputación horriblemente mancillada por un infame pasquin publicado en el «El Tiempo» de Guayaquil, N° 3.276, periódico que siempre nos cacarea

«Defensa Documentada» es el título de un Opúsculo que el Sr. Dr. José Mireya Rodríguez publica en defensa de su reputación horriblemente mancillada por un infame pasquin publicado en el «El Tiempo» de Guayaquil, N° 3.276, periódico que siempre nos cacarea

La máquina de escribir Underwood

SIN RIVAL. Escritura enteramente a la vista. Premiada, con las más altas recompensas en todas las exposiciones donde ha concurrido. Vencedora en el concurso de ligereza para el Campeón del mundo, verificado en NEW YORK Octubre 17 de 1907. Su Record actual es de 27 palabras en un minuto. ERNESTO STAGG, agente exclusivo en el Ecuador.

"El Yankee"

Compañía Nacional de Teléfonos

La antigua Botica y Droguería

ROCAFUERTE (PLAZA DE SAN FRANCISCO.) Proprietarios ALBUJA, CHIRIBOGA y Cía. Sucesores de Manrique y Chiriboga Farmacéutico Dr. José Torres Echeverría

ACABA DE RECIBIR AGUAS DE: Carlsbad, Perrier, Inca, Rubinat, Janos, Vichy CONSULTAS GRATIS por la mañana y por la tarde.

TELÉFONO NACIONAL No. 381. El próximo domingo, 11, a las 4 p. m. se verificará la rifa gratis de una rica Ponchera.

¡Que le importa al Dr. Rodríguez esa turbamulta de seres imbeciles, venales, analfabetos, inconscientes, destripateiros entre quienes únicamente hacen eco y fructifican los malos panfletos y versitas que publican contra él, sí solo un Carlos Mateo Ayala, por ejemplo, vale mil veces más que todos ellos juntos? A los estantes de las personas dignas, cultas y de sentimientos nobles y elevados jamás, llegan esos papeles manchados con las inmundicias de las cloacas malditas, sino esos en los cuales están reverberando luz, sabiduría, que ora iluminan el alma como recrean el espíritu, aumentando el caudal de nuestros conocimientos y causándonos un rocío celestial por todo nuestro ser. A esas personas debemos atendernos, con ellas marchar en nuestras relaciones sociales, despreciando lo demás, que es sucio, pues de todo hay en la vida del Señor.

Si sólo se hubiera tratado del Cantón de Pueblo Viejo, desde hace algún tiempo lugar de residencia del doctor Rodríguez y por donde ha transitado su difamador, la cosa era distinta pues demasiado sabemos aquí quienes son realmente honrados y quienes realmente bribones, dignos de un presidio, pero sea o no un periódico radical, en cuyas garras, atrozmente alifarratas, lleva su honra hecha girones, destilando sangre por todo el territorio de su infortunada Patria, y tenía que sincerarse ante todos aquellos que no lo conocen y como es mucho más fácil escribir calumnias que reunir verdades, el doctor Rodríguez ha necesitado de un tiempo largo para acumular pruebas que desbaratan las calumniosas imputaciones que sobre él arrojan. He ahí la razón del tiempo transcurrido entre la aparición del libelo y su contestación al opusculo.

A éste cierra su autor con llave de oro, pues no otra cosa son: el acta del Concejo de Pueblo Viejo, hecha el 3 de Junio de 1908, en que reconoce su importante labor en beneficio del Cantón, como ciudadano, concejal, síndico de esa corporación y miembro del Comité Cooperador de la Biblioteca Municipal, el bien pensado artículo "El Libelo", por el doctor Alberto M. Rodríguez, joven intelectual, autor de un importante opusculo sobre límites ecuatoriano-peruanos y culto en la verdadera altitud del vocablo; y el brillante artículo sobre el mismo tema, intitulado EL LIBELISMO, cuyo autor es por sí sólo prenda segura de su importancia: don Juan Montalvo.

Sin embargo, como obra humana al fin, no deja de tener idéos opusculo sus defectos y errores: los de éstos me voy a permitir rectificar.

por lo que atañen al suscriptor. En la página 9 aparezco indirectamente como testigo en procedimientos nada limpios. El caso es el siguiente:

Fui aquí testigo desde mi casa, de q' a eso de las 5 de la tarde del día 12 de diciembre de 1906, se presentó el entonces Juez Civil de éste Pedro Isaacs Vexilla Parraescano con un amanuense en las C. M. Martínez, con el fin de dicitarlo con una providencia de un Alcalde de Pueblo Viejo, sobre una demanda propuesta por cantidad de sueros por Gilberto Santos del Castillo.

Al siguiente día se presenta el demandado en Pueblo Viejo a contestar la demanda y zανά no sería su sombro viendo que la tal citación aparecía con fecha 6, es decir, seis días antes, y juzgado en rebeldía? Púsose en cobro Martínez, y por medio de una absolución de posiciones llama al terreno de la verdad al bárrido juez al amanuense, quienes de plano declaran haber hecho dicha citación el día doce, y no el seis (3).

¡Tantas veces nombrado doctor Rodríguez, defensor de Martínez, no ha podido hasta ahora denunciar al juez prescriptor, porque ha desaparecido del escenario el expediente en cuestión.

El otro error—mucho mayor que el anterior—es que soy considerado como "joven intelectual", honroso y elevado en el mundo, y siempre he aspirado a esa cima luminosa no he podido llegar, porque "ese zapuercu llamada suerte", y "ese ignorante hijo de la piedra llamado destino" han arrojado obstáculos insuperables en el espinoso sendero de mi amarga y batalladora vida. Sin embargo, algo aprende, y algo sabe todo el que trata continuamente con buenos libros y con personas instruídas como los señores doctores Rodríguez.

Reciba el digno compatriota y distinguido amigo, las más ardientes felicitaciones de su invariable: AQUILES CAEÑILLA

Ventanas, Marzo de 1909. (3) Salieron con esta torpe y ordinaria pata de banco: el Juez que ordenó al amanuense, pusiera la fecha y el amanuense, que fue fiertada a la orden, pero que se olvidó: "Nunca había visto una picardía hecha con tanta torpeza, cínismo y desvergüenza, ante la faz pública! Sin embargo, nada es extraño en este poniente tenebroso, y en esta hora negra de mi patria!

Cajistas Hay dos plazas vacantes en esta imprenta.

Tal es el título de un periódico muy bien pensado y mejor escrito que hemos recibido hoy. Por su prospecto se colige que se dedicará exclusivamente a combatir el despotismo de la Compañía del ferrocarril, y trabajará por el abaratamiento de la exorbitante tarifa que rige en materia de pasajes y transportes. Se nos antoja que "El Yankee" equivale a un sitio en toda regla, puesto a la absorbente labor de Harman y los suyos, tan adelantada ya por desgracia. Todas sus columnas contienen artículos y documentos de inmenso valor, en armonía con las tendencias del periódico.

Damos la bienvenida al nuevo colega y nos proponemos ir insertando algunos de sus bien trazados artículos.

Compañía Nacional de Teléfonos

Capital \$ 100.000 Por haberse perdido el título de la acción marcada con el N.º 386, de propiedad del Sr. Dr. Ezequiel Palacios Andrade, el Directorio ha resuelto que se le dé un duplicado, previo este aviso, de acuerdo con el artículo 16 de los Estatutos.

EL GERENTE, Juan G. Sánchez, Marzo 27 de 1909. [15 veces]

Aclaraciones

POR EL Sr. Dn. ABELARDO MONCAYO

Séptimo—Excusado non petita. Bromo ésta sí, y un poquito pesada del escribitor: quiso reirse de su Telémaco el nuevo Mentor, y le hizo creer que aquello "Patita indecible" era un "señor agrario que podía dirigir a su contricante, y me lo espetó. No, doctorcito: si hubiese estado usted en el despacho del Ministerio de lo Interior, y en presencia del doctor Reyes, hubiera usted oído a otro Ministro asegurarme, refiriéndose a don Flavio, que don Roberto Andrade no sólo me atribuía participación en su labor, sino que afirmaba que era yo quien a ella le había impedido y que ahora le dejaba en las astas del toro, no llamaría usted "excusa no pedir" mi refutación.

Excusa no pedida, precisamente lo más concerniente a la materia... La mano se da este dislate con aquello de entre las monomías de don Abelardo. Ha olvidado el doctor lo que en griego significa monomía, monomías, esto es no una sólo, o única, sino un conjunto de únicas! Como a, civilizado y cristiano quizá, "emancipame" el prestimo yo a mi doctor, ó lo que es lo mismo legalmente ligado con una sola mujer; y qué diría él si afirmase yo que "una de sus esposas" le va echando a perder hasta el sentido común, pero que se olvidó—simple patada a la lengua, convertí mi doctor de monógamo en monomista.

Pero dejémosnos de filologías, útiles sólo alguna vez para poner de relieve un error. Como no sin razón tanto valor da don Flavio al incidente que ocupa este Capítulo, forzoso me es resumirle estudianto desde varios aspectos, y más cuanto en ciertos modos, el resumen de todo este guirigay. Pero antes, una reflexión obvia en extremo: stonto y lo de la Méndez es lo único que, en su chaparrón, no me ha echado encima don Flavio; y si efectivamente hubiese estado yo de acuerdo con Roberto Andrade, en la actitud tomada por él en el Senado, ¿cábría mayor estupidez en mí, mayor absurdo que elegir a un enemigo declarado para mensajero en un asunto, en el cual debí tener la conciencia de salir miserable y vergonzosamente derrotado? Pero basta la confrontación de las páginas que vamos a revisar para que la vergüenza quede estampada en quien la merece.

Un poquito de atención en las citas, lector, y al momento salta la liebre.

Nada de "caras de tomate", ni de "sombreros a la mano", ni de "crámo" vamos, General! ya sabemos lo que valen las custivas y las discursivas de este caballero. Lo que éste, con su sonrisita habitual me dijo, fue: «he hablado con don Roberto, y me dice que va a escribir al General, explicándole su conducta». Lo que aseveró a algunos de los señores Ministros, fue: «que sorprendido Roberto de mi recado, había respondido: "Cómo quiere entonces Abelardo dejarme solo en las astas

La Gerencia de la Compañía, en su afán de ver florecer en CAPITAL nacional que se le ha confiado, se propone redoblar sus cuidados para hacer un buen servicio, que llene lo mejor posible la necesidad doméstica que constituye el teléfono; para el efecto se ha aumentado ya el personal de empleados de comunicaciones, está recibiendo material nuevo de repuesto y pronto comenzará sus trabajos de expansión.

La Gerencia replica a sus mil frascoslos suscritores, que la honran con su apoyo decidido, informen a la "oficina de quejas", por teléfono ó por escrito, de 6 a. m. a 6 p. m., cualquier daño que notaren en sus aparatos, en la seguridad de ser atendidos inmediatamente.

Desde el 1º de Marzo se darán listas de suscritores. EL GERENTE. Guayaquil, Febrero 21 de 1909

del toro? Y lo que afirma, por fin, en su libelo (página 15) como réplica de Roberto, es: «deje usted, Flavio, a Abelardo, que él es quien me tiene metido en estas cosas». ¡Tres variantes de una frase que en todo caso debió ser una!

Para reforzar su última afirmación, con mucho aparato, cita don Flavio dos testigos; y el uno, don Aurelio Silva, en la página 18, dice: «Entonces el señor Andrade dijo: cómo, Abelardo fue quien comisionó a usted para que me hablé? pero por qué no me lo dijo usted desde el principio? Yo no comprendo lo que pasa, puesto que Abelardo no me ha dicho cuanto se ha hecho en el Senado».

En la página 19, el doctor E. Uquillas, dice: «Cómo, replicó don Roberto, cómo puede ser que Abelardo haya comisionado a usted para que se entienda conmigo? Pero, ¿qué es lo que me ha dicho desde el principio? Y no comprendo esto, puesto que Abelardo conocía toda mi labor en el Senado».

¡No pensemos en confabulación; ¿contestes absolutamente siquiera estos dos señores?

Ma volveremos a ellos en lo que está de acuerdo. Pero zhan dicho lo que en la página 15 aseguró don Flavio que ellos habían oído? ¿Hay siquiera sombra de semejanza entre estas "cinco" frases que, en bastarda ó entre comillas, están en la obligación de expresar idénticamente sólo lo dicho?

No pido yo celebridad para la frase de don Roberto; pero de ser verdadera o síquiera verosímil, su forma debe ser una, y no la que he perdido menos el honor; sin variantes, esta es la frase atribuida a Francisco I y quizá efectiva, porque de igual manera la repiten todos. De Goethe, lo mismo: «luz, luz, luz». La de Dantón: «audacia, audacia, audacia, etc.» por fin, «de Camborne... «PORRAS!» y nada más, para expresar la fétidez del ciego destino, trocado más de una vez en semejante sustancia.

Presida yo el Senado; «conocía», pues, «cábría perfectamente cual era la labor de Andrade; y precisamente para que la temperase, pedí a don Flavio su intervención, porque me constaba la deferencia con que aquél trababa á éste. (Continuad)

Alambique Nuevo De la acreditada fábrica francesa de LOUIS FONTAINE, y de destilación continua, se ofrece en venta a módico precio. Para que se forme mejor concepto de dicho aparato, se le ha armado provisionalmente en la Factoría Americana, frente a la fábrica de Gas, donde se le puede ver durante el día. Para tratar y más pormenores, ocurráse a la oficina N.º 113, calle de Colón, 1.ª cuadra, 6.ª de la de los Sres. E. Rohde & Cía., calle del Malecón.

Orden de los Oficios DE LA SEMANA SANTA EN LA CATEDRAL DOMINGO DE PASCUA A las 8 1/2 a.m. Misa Solemne y Sermon por el R. Sr. Canónigo Dr. Samuel Jimenez. SUPLICA A todas las personas generosas de Guayaquil el ruego encarecida-

mente que se dignen auxiliar con una limosna para la celebración solemne de estas funciones de la Semana Santa, pues la Catedral carece en el absoluto de los recursos necesarios.

Estas caritativas ddividas serán recibidas en la casa del señor doctor don Manuel de J. de Arzube, «Calle de «Aguirre», N.º 215. «Guayaquil, Abril 2 de 1909. Francisco Parodis Loza. Síndico de la Catedral.

Interesante

Se vende una casa cómoda, nueva, en terreno propio y con buen servicio de agua potable; tiene su patio, traspallo y otras comodidades.

El dueño vive en la calle de Sucre, entre Diez de Agosto y Daule, en un departamento bajo de la casa de don Víctor Jacome, número 1118. El que interese puede encontrarle allí, desde las ocho de la mañana a las 6 p. m.

BIBLIOTECA «PATRIA DE» OBRAS PREMIADAS. MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas a los más distinguidos literatos españoles. La mejor recomendación de esta «Biblioteca» es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los Sres. Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Balart, Sánchez Muga y Silveira, etc.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de los artistas españoles de más nombradía y cubiertas tiradas a seis colores con el retrato del autor de cada obra.

Universidad de Guayaquil

Las matrículas correspondientes al año escolar de 1909 a 1910, quedan abiertas desde la fecha, hasta el día 15 del próximo mes de Abril. Los alumnos pueden concurrir a la Secretaría a matricularse, de 2 a 5 de la tarde.

Los exámenes pendientes se tomarán del 1º al 15 del mismo mes de Abril. Guayaquil, Marzo 18 de 1909 El Prosecretario.

Crónica

Maleriados Nos informan algunas familias que viven en las calles de «Artesanos» y «Santa Elena», que allí se reúne todas las noches una partida de jóvenes mal educados que mortifican a los transeúntes con palabras sucias é inmorales.

Corremos traslado a la Intendencia de Policía, para que tome nota del abuso, pidiéndole al mismo tiempo que mande a vigilar esos lugares por los agentes del orden.

Soldados presos De Esmeraldas han sido remitidos, en calidad de presos, los soldados de esa guarnición, José Severo, Medardo Cheen y Rogelio Alvarez.

Ayudante de Policía El Teniente Coronel don Egeberto Fuentes Robles se hizo cargo del empleo de Ayudante de la Intendencia general de Policía.

Noventa días de cárcel Han sido condenado a 90 días de prisión, en la cárcel pública de esta ciudad, los señores «Salazar», por faltamiento en su despacho al comisario 3º, señor Gregorio Morán B.

Robo En la madrugada de hoy, penetraron los ladrones a la pulpería de Emiliano Guerrero, situada en la calle de «Valdez», y se robaron mercaderías cuyo valor es de más de 140 sucres.

EL VENCEDOR Cigarras Puros SELECCION DE SU TABACO EN LAS MEJORES VEGAS ESMERALDAS DAULE SANTA ROSA J. B. NIETO & AMBATO

Muerte violenta

En la tarde de ayer, en una cava... Muerte violenta...

Teatro Olmedo

Para hoy se anuncia la primera función de la nueva temporada...

Lazareto

La existencia en el Lazareto de apóstados, era hoy la siguiente:

Riña y heridas

Esta mañana, a las siete y media, en la calle de «Francisco Bóveda»...

Tentativa de parricidio

En la tarde de ayer fue conducido preso a la Policía el turco Antonio G. Hadet...

Nuevo juez consular de Comercio

El señor doctor Juan Gómez Rendón ha sido nombrado juez consular de comercio...

La suerte de cien sucres

Don Amador Carrillo ha cobrado el premio de 100 sucres...

Gaceta

Calendario

ABRIL. 10.—Sábado Santo.—Stos. Apolonia, Ezequiel y Daniel, profetas; Pompeyo y Terencio, mártires.

ABRIL. 11.—7 Domingo de Pascua de Resurrección.—Stos. León Magno, papa; Antipas, mártir; Eustorgio, papa; santa Florencia, virgen.

Luna llena, el 5; Cuarto menguante, el 13; Luna nueva, el 19; Cuarto creciente, el 27.

Datos de Policía

A las ocho de la mañana de hoy fue capturada Paulina Yaquira, por haber formado escándalo.

—Ha denunciado Gabriela Benavides, que anoche, de su cuarto situado en la calle de «Chile»...

—Ha sido puesto en libertad Benito Yulán, que permaneció preso en la cárcel pública de esta ciudad...

—Hacen hoy el servicio de turno en la Intendencia de Policía...

—Durante la presente semana hacen el turno los comisarios de Orden y Seguridad...

—De sumarios el 1º, señor Manuel de J. Aguilar.

—De de mañana el 3º, señor Gregorio Morán B.

—En la oficina del ramo existen telegramas rezagados para las siguientes personas:

—Luciano Manuel Sánchez, Petronila María Calzado, Rufino J. Suárez y Santiago Carrillo M.

—El «Pampero» para Babahoyo, Caracal, Caturama y Ventanas...

—El «Elías» para Vinces, a las 7 y 1/2 p.m.

—El «Colimes», procedente de Vinces y Quevedo...

—Manuel Esteve, Rafael Piedrahíta, Bolívar Torres, Manuel Barragán y Leonidas Boderó.

—El «San Pablo», procedente de Babahoyo...

—Sra. G. Rada, A. Molinero, E. Calle, Sra. J. de Espo, Sra. J. Rolón, J. Salcedo, R. Larreta, J. John, P. Durán, Sra. A. Serrano y familia y A. Navarrete.

—Han sido anotadas ayer las siguientes partidas de nacimiento:

—José María de los Angeles García, Ovidia María Delgado, Julieta Mercedes Suárez, Didiaco Petronilo Paredes, Carlos Aurelio Barahona, Nicolás José Ramírez y Eufemia María Ordóñez.

—Se registraron las siguientes partidas de defunción:

—Carlos A. Pontón B., 45 años, cáncer intestinal, Enrique N. Rendón, 1 día, gastro-enteritis; Angela Legarda de Quesada, 58 id., arterio-esclerosis; José Olmedo G., 7 meses, cólera; José T. Serrano, 4 días, ratismo; Agustina Morán y María Cruz Bohoque, un año eq., tosferina.

—Durante la presente semana, el rol de turno de boticas es el siguiente:

—clase de agentes exteriores y enemigos; y a ellos acuden los que ignoran, los que dudan, los que disputan...

—No sólo es un inventario; son una fuerza moral, vienen a ser un código. Y en este caso, el libro que yo imagino...

—Y habéis de considerar, además, que este medio en que yo insisto—de la formación internacional de un léxico—es fácil y viable...

—No sólo constituyen un freno para el común de los gentes, sino que también refrenan a los escritores más altivos.

—No sólo es un inventario; son una fuerza moral, vienen a ser un código. Y en este caso, el libro que yo imagino...

—Y habéis de considerar, además, que este medio en que yo insisto—de la formación internacional de un léxico—es fácil y viable...

—No sólo constituyen un freno para el común de los gentes, sino que también refrenan a los escritores más altivos.

—No sólo es un inventario; son una fuerza moral, vienen a ser un código. Y en este caso, el libro que yo imagino...

—Y habéis de considerar, además, que este medio en que yo insisto—de la formación internacional de un léxico—es fácil y viable...

—No sólo constituyen un freno para el común de los gentes, sino que también refrenan a los escritores más altivos.

—No sólo es un inventario; son una fuerza moral, vienen a ser un código. Y en este caso, el libro que yo imagino...

La del «Globo», situada en las calles de la «Municipalidad» y «Pedro Carbo».

—La «Internacional», situada en las calles de «Laque» y «Chimborazo».

—La de «Colón», situada en «Sucre» y «Morro».

—Pongo en conocimiento de los padres de familia, que doy lecciones de instrucción primaria y secundaria a domicilio...

—El suscrito ha sido profesor en varios establecimientos de enseñanza y ofrece muy buenas referencias.

—Calle Luque Núm. 703, intersección Chanduy y Morro.

—José Miguel Pozo.

—Guayaquil, Febrero 3 de 1909

—La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan así mismo...

—FABRICA A VAPOR «EL PROGRESO»

—Librería e Imprenta Gutenberg de Uzcátegui y Cia—Guayaquil.

—Librería.—Útiles de escritorio—Materiales para escuelas y colegios...

—Papelería.—Papeles de carta, ministro y de oficio rayados y sin rayas...

—Bazar.—Guarda manjares—Lavatorios—Jaulas—Floreros—Timbros...

—Imprenta.—Damos preferente atención a las obras de apuro.

—Chile—Ecuador obra muy interesante a \$150

—Nuestro taller tiene un selecto material de imprenta

Janer é Hijo

Precios de suscripciones a los siguientes periódicos para 1909.

LA LITRATURAS SUD-AMERICANA.—París. Ates-Revista quincenal ilustrada...

LA REVISTA DE CIENCIAS MEDICAS.—Barcelona. Periódico mensual.

HOJAS SELECTAS.—Barcelona. Publicación mensual ilustrada de actualidad universal y de gran circulación.

—Reinado de Daule de la más alta calidad y el más barato.

—Mallorca «Gallito». No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad.

—DEPOSITO.—principal: Calle Sucre Núm. 622, intersección Chanduy. Teléfono Nacional Núm. 821.

—Manual Pérez y Hno.

—Reinado de Daule de la más alta calidad y el más barato.

—Mallorca «Gallito». No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad.

—DEPOSITO.—principal: Calle Sucre Núm. 622, intersección Chanduy. Teléfono Nacional Núm. 821.

—Manual Pérez y Hno.

—Reinado de Daule de la más alta calidad y el más barato.

—Mallorca «Gallito». No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad.

—DEPOSITO.—principal: Calle Sucre Núm. 622, intersección Chanduy. Teléfono Nacional Núm. 821.

—Manual Pérez y Hno.

—Reinado de Daule de la más alta calidad y el más barato.

—Mallorca «Gallito». No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad.

—DEPOSITO.—principal: Calle Sucre Núm. 622, intersección Chanduy. Teléfono Nacional Núm. 821.

—Manual Pérez y Hno.

—Reinado de Daule de la más alta calidad y el más barato.

—Mallorca «Gallito». No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad.

—DEPOSITO.—principal: Calle Sucre Núm. 622, intersección Chanduy. Teléfono Nacional Núm. 821.

—Manual Pérez y Hno.

—Reinado de Daule de la más alta calidad y el más barato.

—Mallorca «Gallito». No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad.

—DEPOSITO.—principal: Calle Sucre Núm. 622, intersección Chanduy. Teléfono Nacional Núm. 821.

—Manual Pérez y Hno.

—Reinado de Daule de la más alta calidad y el más barato.

—Mallorca «Gallito». No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad.

—DEPOSITO.—principal: Calle Sucre Núm. 622, intersección Chanduy. Teléfono Nacional Núm. 821.

—Manual Pérez y Hno.

Medida apropiada

Como medida de seguridad pública excitamos al pueblo de Guayaquil, a que denuncie a las autoridades sanitarias cualquier caso de PESTE BUBONICA, PIEDRE, ó VIRUELA...

—Los anuncios podrán hacerse Verbalmente por Escrito ó por Teléfono y se conservarán en la más absoluta reserva.

—El personal médico constará de los Dres. Bolívar J. Lloyd, Francisco J. Bolaño, Francisco G. Andrade.

—LA DIRECCION DE SANIDAD PUBLICA

—ALEJANDRO PONCE ELIZALDE

—Artísticas

—portamonedas, leontinas y cadenas de plata y bolsas de plata y seda, ha recibido

—Manuel A. Mateus

—[BOTICA ROCAFUERTE]

—E. PALACIOS ANDRADE

—[PARIS]

—AVISO IMPORTANTE

—Toda persona que tenga intereses en París, como todos los que tengan créditos litigiosos ó de nó fácil cobro...

—Sr. E. LEBOEUF, 18, Place des FETES, 18, PARIS-CLICHY (Francia)

—FOLLETTIN NUM.

—CONFERENCIA

—pronunciada en la «Unión Ibero-Americana» por el señor don Francisco Plequezuolo, el día 17 de Diciembre de 1908.

—y modelos de la tierra hispana, habría de formarse ese gran Diccionario, proscribiendo de él todo barbarismo...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...

—Pero también me figuro que se convendrá conmigo en que de los elementos que pueden integrar ó representar la llamada fuerza centripeta...